

ORIENTATION

Alain Berger: bilan mi-figue mi-raisin en Océanie

C'est mécontent de ses résultats mais confiant pour l'avenir qu'Alain Berger est rentré dimanche d'Océanie où se sont déroulées, ces dix derniers jours, les deux premières épreuves de Coupe du monde.

A Auckland, tout d'abord, le Boudrysan a pris la 30me place de l'épreuve d'ouverture où son compatriote Thomas Bühler s'est classé à un magnifique 4me rang. Une performance qui aurait cependant pu s'avérer bien meilleure pour le Neuchâtelois dans la fournaise et la brousse néo-zélandaises.

« J'avais fort bien entamé ma course, commente Alain Berger, mais, après une heure environ, j'ai commencé à souffrir d'hypoglycémie, ne parvenant à rallier le point de ravitaillement qu'à grand-peine. J'ai ensuite terminé l'épreuve comme j'ai pu. C'est dire si ma 30me place m'a laissé sur ma faim. D'autant plus qu'exténué et vidé de toutes mes forces, j'ai attrapé un bon rhume le lendemain!

Le week-end dernier, Alain Berger a toutefois réussi à retrouver une bonne partie de son punch en parvenant à se classer 22me - et meilleur Suisse - de la finale A de la course courte de Ballarat, en Australie, alors que l'Argovien Daniel Hotz (un grand habitué du Tour du Canton) prenait la 35me place. Dans le relais, l'équipe helvétique, formée de Berger, Suter et Bühler, terminait 8me.

Au classement général provisoire de la Coupe du monde, Alain Berger occupe ainsi actuellement le 26me rang, avec 40 points. Le Boudrysan aura à présent le temps de recharger les accus et de rebâtir sa forme (dans le Tour du Canton notamment), puisque la prochaine manche de cette Coupe du monde n'est agendée qu'au mois d'août, en Norvège. / al

Les Neuchâtelois déçoivent à Kestenholz

Les Neuchâtelois sont rentrés un peu déçus de la deuxième course nationale A qui avait lieu dimanche dernier à Kestenholz (SO) dans la forêt de Längwaldost. Le terrain typique du plateau n'était peut-être pas le favori des Neuchâtelois.

La catégorie élite hommes réunissait quelques-uns des meilleurs coureurs du pays. Trois des quatre champions du monde 93 étaient présents. C'est finalement Christian Hanselman qui s'est imposé devant Kurt Schmid et Christian Aebersold. Côté neuchâtelois, Luc Béguin a terminé au sixième rang, alors que Jérôme Attinger, qui court sa première saison dans cette catégorie, se classait 28me.

Chez les dames, Véronique Renaud, qui est en période d'examen et donc pas au mieux de sa forme, a tout de même terminé troisième, derrière Kathy Widler et Silvia Pleuler. Dans l'ensemble, les Neuchâtelois ont été en dessous de leurs possibilités lors de cette première confrontation nationale qui réunissait près de 1400 coureurs.

♦ V. R.
Les rangs des Neuchâtelois. - Hommes élite: 6. Luc Béguin; 28. Jérôme Attinger; 33. Jan Béguin. Dames: 3. Véronique Renaud. Dames A: 23. Mireille Pittier. Dames -18: 4. Annick Juan. Dames 45: 15. Anne-Marie Monnier. Dames K: 32. Nadège Robert; 39. Isabelle Monnier. Hommes -12: 16. Benjamin Guyot. Hommes -14: 39. Julien Guyot. Hommes -16: 49. Fabien Juan. Hommes -20: 7. Stefan Lauenstein; 9. Olivier Villars. Hommes -40: 4. Jean-Luc Cuhe. Hommes -45: 46. Jean-Claude Guyot; 59. Olivier Attinger; 75. Michel Stauffer; 77. Denis Villars. Hommes -50: 44. Bernard Monnier. Hommes B: 9. Pascal Cuenin; 15. Stéphane Blaser; 38. Gregoire Perret; 48. Christophe Stauffer. Hommes K: 8. Antoine Attinger. Hommes A: 54. Gilles Renaud. /vr

COURSE À PIED / Championnat neuchâtelois hors stade 1993

Les lauréats récompensés

Al'initiative du Groupe de promotion des courses neuchâteloises, les lauréats du championnat cantonal hors stade 1993 ont été récompensés vendredi soir dernier aux Geneveys-sur-Coffrane. A cette occasion, Philippe Streiff, président du Groupe de promotion, a remis aux trois premiers des sept catégories les prix offerts par L'EXPRESS.



Lors de cette petite cérémonie, Philippe Streiff a tenu à rappeler l'esprit d'ouverture du nouveau règlement des courses neuchâteloises 1994. En effet, le Groupe de promotion est attentif à toute suggestion, qu'elle vienne des coureurs... ou des organisa-

teurs! Le « franc par coureur » désormais versé par chaque organisateur à la caisse du Groupe de promotion permettra notamment de mettre sur pied au printemps 1995 une petite soirée sympathique lors de laquelle seront récompensés les vainqueurs de l'édition 1994.

Les lauréats. - Dames: 1. Dora Jakob (Cormondrèche); 2. Martine Dupan (La Chaux-de-Fonds); 3. Monique Denys (Fleurier). Dames-vétérans: 1. Céline Desy (Cortailod); 2. Josette Montandon (La Chaux-de-Fonds); 3. Marguerite Perraud (Neuchâtel). Dames-juniors: 1. Delphine Zigerli (Fleurier); 2. Raccio Agostina (Neuchâtel); 3. Nathalie Fahrni (Neuchâtel).

Messieurs: 1. François Glauser (Cortailod); 2. Thierry Perregaux (La Chaux-de-Fonds); 3. Johnny Calame (La Chaux-de-Fonds). Vétérans 1: 1. Claudy Rosat (La Brévine); 2. Paul Bloch (Corcelles); 3. André Boillat (La Chaux-de-Fonds). Vétérans 2: 1. Oscar Hirschi (Vilars); 2. Erwin Reber (Cernier); 3. Fritz Kohler (Le Landeron). Juniors: 1. Estifanos Tesfaldet (La Chaux-

de-Fonds); 2. Nicolas Dubois (La Chaux-de-Fonds); 3. Mario Fedi (Le Locle).

Samedi à La Sombaille

Après le cross national de Planeyse (30 janvier) et le championnat cantonal de cross-country à Corcelles (19 mars), la 3me manche du championnat des courses neuchâteloises 1994 aura lieu samedi à La Chaux-de-Fonds. Au programme: La Sombaille - Le Grébillé - La Sombaille, soit un parcours vallonné d'une dizaine de kilomètres avec un départ commun pour toutes les catégories à 14h.

Organisée par le Cross-club La Chaux-de-Fonds, cette épreuve offrira un très bon test avant le prochain Tour du Canton, dont la première étape est agendée mercredi prochain.

Les vestiaires se trouveront au stade de la Charrière, les voitures pourront être garées à La Sombaille et l'inscription, comme toujours, sera gratuite.

Renseignements: Philippe Streiff, tél. (038) 334426.

Classements provisoires

Avant cette 3me manche du championnat des courses neuchâteloises 1994, les classements provisoires se présentent ainsi:

Dames: 1. D. Jakob, 57 pts; 2. F. Wyssen, 52; 3. C. Nussbaum, 45; 4. K. Gerber, 30; 5. M. Robert, 25; 6. M. Dupan, 24. **Dames-vétérans:** 1. Ch. Wyss, 60; 2. D. Meisterhans, 27; 3. C. Desy, 25. **Dames-juniors:** 1. J. Lauenstein, 30.

Messieurs: 1. Ch. Stauffer, 57; 2. M.-H. Jaunin, 50; 3. C. Simonet, 32; 4. Th. Huguenin, 30; 5. J.-P. Flück et P. Gauthier, 25. **Vétérans 1:** 1. C. Rosat, 60; 2. J. Da Silva et F. De Bellis, 27. **Vétérans 2:** 1. C. Begni, 51; 2. S. Llera, 40; 3. A. Piantanida, 34. **Juniors:** 1. L. Ducommun et H. Ferreira, 30; 3. N. Dubois, 27.

FOOTBALL

Espoirs

Saint-Gall-NE Xamax 3-1 (2-0)

Buts: 16me Notter 1-0; 23me Weissföner 2-0; 60me Mettraux 2-1; 85me Baumann 3-1.

Neuchâtel Xamax: Gutknecht; Vuillaume; Donini, Martin (65me Ramuz), Negri; Ze Maria, Moro (50me Tropicano), Cattilaz, Smania (46me Mettraux); Seferovic, Lambelet. Entraîneur: Ballestracci.

Saint-Gall: Palatini; Zimmermann, Gerosa, Muller, Polverino; Notter, Fodor, Solter, Ribeiro; Weissföner (61me Baumann), Orlando. Entraîneur: J. Leuzinger.

A Saint-Gall, par un temps glacial, la température avoisinant le zéro, les Neuchâtelois espéraient ne pas perdre le contact avec Sion, pour le titre. Cette partie démarrerait bien pour les visiteurs, qui imposaient leur jeu. Ils se créaient la première occasion, un tir de Cattilaz (2me). Toutefois les Saint-Gallois, sur leur première incartade dans le camp neuchâtelois, marquaient. Un tir croisé de Notter laissait le gardien Gutknecht sans réaction.

Ce but désorganisa les protégés de Ballestracci. Les maîtres de céans ne durent attendre que 6 minutes pour voir leur domination se concrétiser en but. Une mauvaise relance au pied de Gutknecht leur permit de récupérer la balle et le centre en retrait de Notter donnait le 2me but à Weissföner, sur un plateau.

La deuxième mi-temps voyait les rouge et noir revenir sur le terrain avec un tout autre esprit. Un jeu plus agressif leur permettait de presser les Saint-Gallois et de se procurer des actions dangereuses. Il fallait attendre la soixantième minute pour voir Mettraux réduire le score. Malgré cette domination quasi «totale», les Brodeurs restaient très dangereux en contre. Et, sur une erreur à la relance, Fodor récupérait le cuir et lançait Baumann qui battait le portier visiteur pour la troisième fois (85me). Les Neuchâtelois, vu leur passivité et leur manque d'agressivité, n'ont qu'à s'en prendre à eux-mêmes pour cette 3me défaite de la saison. ♦ J. V.

En bref

FC ZURICH - L'Anglais Bob Houghton (45 ans) entamera son travail d'entraîneur au Letzigrund dès aujourd'hui. Le FC Zurich avait limogé séance tenante Kurt Jara après sa seconde défaite en l'espace de huit jours contre Saint-Gall (3-1 à Zurich, 3-0 à Saint-Gall). Houghton vient de recevoir l'aval des autorités zurichoises, tant urbaines que cantonales. /si

FC LUGANO - Karl Engel n'entraînera plus le FC Lugano la saison prochaine. Le club tessinois annonce l'engagement pour le 1er juillet 1994 de Roberto Morinini (43 ans), actuellement en fonction au FC Monthey. Morinini a dirigé successivement l'AC Bellinzona (82-84), le CS Chênôis (84-88), Locarno (88-92) et Monthey (93-94). /si

P.M.U.

Hier

Prix Rose or No, hier à Auteuil. Ordre d'arrivée: 1 - 11 - 7 - 2 - 14. Les rapports:

- TIERCÉ - Pour 1 fr
 - Dans l'ordre exact: 286,50
 - Dans un ordre différent: 56,40
- QUARTÉ + - Pour 1 fr
 - Dans l'ordre exact: 2761,30
 - Dans un ordre différent: 238,90
 - Trio/Bonus (sans ordre): 14,40
- QUINTÉ + - Pour 2 fr
 - Dans l'ordre exact: Tirelire
 - Dans un ordre différent: 3319,20
 - Bonus 4: 60,00
 - Bonus 3: 12,20
- 2/4 - Pour 5 fr: 18,50

Hier, L'EXPRESS vous avait donné le tiercé dans le désordre, le 2 sur 4 et le No 1 gagnant!

Vendredi à Yverdon

Un tiercé supplémentaire du Pari mutuel romand (PMUR) sera organisé ce vendredi lors de la réunion de remplacement qui se déroulera sur l'hippodrome d'Yverdon-les-Bains. L'épreuve choisie, qui devrait mettre aux prises une bonne quinzaine de trotteurs faisant partie de l'élite helvétique à l'enseigne du Prix de Lausanne, se déroulera à 19h25. /comm

FOOTBALL

Indice UEFA: la Suisse 17me

L'Italie, la France et l'Allemagne, qui possèdent le meilleur indice UEFA au vu des cinq dernières saisons, auront au moins six clubs la saison prochaine dans les coupes européennes, dont quatre en Coupe de l'UEFA. La Suisse, 17me dans ce classement, continuera de jouir de deux places.

Le classement des indices, publié par l'Union européenne de football (UEFA), tient compte des résultats enregistrés par les clubs de chaque nation au cours des cinq dernières saisons dans les différentes Coupes d'Europe (Coupe des champions, Coupe des coupes et Coupe de l'UEFA).

Le classement

- 4 places en Coupe UEFA:** 1. Italie 60,337 points; 2. France 40,450; 3. Allemagne 39,403.
- 3 places:** 4. Espagne 37,133; 5. Belgique 36,833; 6. Russie 31,000; 7. Portugal 28,400; 8. Pays-Bas 25,900;
- 2 places:** 9. Ex-Yougoslavie 22,916; 10. Angleterre 22,500; 11. Roumanie 22,150; 12. Ecosse 19,750; 13. Turquie 18,748; 14. Autriche 18,200; 15. Grèce 17,250; 16. Danemark 16,082; 17. Suisse 15,500; 18. Suède 14,850; 19. Pologne 12,166; 20. Bulgarie 10,666; 21. Hongrie 9,666.

Toutes les autres associations affiliées à l'UEFA ont un seul représentant. /si

HIPPISME / Finale de la Coupe du monde

Quatre Suisses en lice

Pour la deuxième fois après 1989, la Suisse aura quatre représentants dans la finale de la Coupe du monde de saut d'obstacles qui aura lieu ce week-end en Hollande, à Bois-le-Duc ('s-Hertogenbosch): Lesley McNaught-Mändli, Beat Grandjean, Philippe Guerdat et Stefan Lauber. La finale se disputera en trois manches: un parcours de chasse (demain), un barème A avec barrage (vendredi) et le Grand Prix (dimanche). Le Jurassien Philippe Guerdat n'avait pas réussi à se qualifier mais, premier des «viennent ensuite», il a profité du forfait de Thomas Fuchs pour obtenir le droit de prendre part à cette finale pour la troisième fois après 1989 (22me) et 1990 (21me). Il compte bien, cette fois, trouver place dans le «top 20».

Avec «Lugana», Stefan Lauber semble le mieux armé pour obtenir une place d'honneur. Certains spécialistes n'hésitent même pas à le placer dans le lot des candidats à une place sur le podium, même si, pour lui, il s'agira de sa première participation. Le Fribourgeois Beat Grandjean sera lui aussi en lice pour la première fois dans cette finale. Ses références: une 7me place au classement de la Ligue européenne avec des classements à Oslo (3me), Helsinki (4me), Aarhus (6me) et Genève (5me). Lesley McNaught-Mändli, deuxième de la finale de 1992 à Del Mar et 10me l'an dernier à Göteborg, a marqué des points à six reprises en quatorze concours. Elle peut prétendre une nouvelle fois à une place d'honneur.

Les Nord-Américains ont enlevé dix des quinze finales disputées jusqu'ici. Leur dernier succès remonte cependant à 1989 avec Ian Millar et le fameux «Big Ben». Depuis, les Européens n'ont plus laissé échapper le trophée et ils devraient poursui-

vre sur leur lancée à Bois-le-Duc avec, notamment, l'Allemand Ludger Beerbaum, le vainqueur de Göteborg l'an dernier, son compatriote Franke Sloothaak, le Hollandais Jos Lansink, vainqueur de cinq concours qualificatifs et leader du classement de la Ligue européenne, et, bien sûr, les inévitables Michael et John Whitaker. Les Nord-Américains miseront avant tout sur deux anciens vainqueurs, le Canadien Mario Deslauriers et l'Américaine Leslie Burr-Lenehan. Quarante-deux cavaliers et cavalières de 14 pays seront en lice.

Le programme

- Mercredi:** trois épreuves de mise en train.
- Judi. - 19h:** première épreuve de la Coupe du monde (parcours de chasse, barème C).
- Vendredi. - 22h:** deuxième épreuve de la Coupe du monde (barème A avec barrage).
- Samedi:** pas d'épreuve de Coupe du monde.
- Dimanche. - 14h30:** troisième épreuve de la Coupe du monde (Grand Prix avec deux barrages).

Les derniers vainqueurs

1979 (Göteborg): Hugo Simon (Aut)/Gladstone. **1980 (Baltimore):** Conrad Homfeld (EU)/Balbuco. **1981 (Birmingham):** Michael Matz (EU)/Jet Run. **1982 (Göteborg):** Melanie Smith (EU)/Calypso. **1984 (Göteborg):** Mario Deslauriers (Ca)/Aramis. **1985 (Berlin):** Conrad Homfeld (EU)/Abdullah. **1986 (Göteborg):** Leslie Burr-Lenehan (EU)/McLain. **1987 (Paris):** Katherine Burdsall (EU)/The Natural. **1988 (Göteborg):** Ian Millar (Ca)/Big Ben. **1989 (Tampa):** Ian Millar (Ca)/Big Ben. **1990 (Dortmund):** John Whitaker (GB)/Milton. **1991 (Göteborg):** John Whitaker (GB)/Milton. **1992 (Del Mar):** Thomas Frühmann (Aut)/Genius. **1993 (Göteborg):** Ludger Beerbaum (All)/Ratina. /si

PUB

22e SALON INTERNATIONAL DES INVENTIONS



GENÈVE
15-24 avril
Palexpo

Venez et découvrez
des inventions de
35 pays

10h. à 18h. - Vendredi 22, 10h. à 22h. - Week-ends 10h. à 19h.